

19. Wahlperiode

## Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten Katharina Senge (CDU)

vom 22. April 2024 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 24. April 2024)

zum Thema:

**Gedenken an den Arzt Magnus Hirschfeld**

und **Antwort** vom 13. Mai 2024 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 14. Mai 2024)

Senatsverwaltung Arbeit, Soziales, Gleichstellung,  
Integration, Vielfalt und Antidiskriminierung

Frau Abgeordnete Katharina Senge (CDU)

über  
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort  
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/18935  
vom 22.04.2024  
über Gedenken an den Arzt Magnus Hirschfeld

---

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. In den Richtlinien der Regierungspolitik steht: „Zum Gedenken an den deutschen Arzt, Sexualforscher und Empiriker Magnus Hirschfeld, wird der 14. Mai als Magnus-Hirschfeld-Tag etabliert und sein Wirken mit einer jährlichen Veranstaltung gewürdigt.“

2. Welche Veranstaltungen und Aktionen, die an Magnus Hirschfeld erinnern und ihn würdigen, und im Umfeld des 14. Mai 2024 im Land Berlin stattfinden, sind dem Senat bekannt?

Zu 1. und 2.: Am 14. Mai wird die Ansprechperson Queeres Berlin gemeinsam mit dem Bezirk Charlottenburg, der Bundesstiftung Magnus Hirschfeld und der Magnus Hirschfeld Gesellschaft einen Kranz an der Magnus Hirschfeld Stele, gegenüber des Rathaus Charlottenburg niederlegen. Ferner verweisen wir auf die Antworten zu 3 und 4.

3. Was plant der Senat, um, wie in den Richtlinien festgeschrieben, den 14. Mai als Magnus-Hirschfeld-Tag zu etablieren und sein Wirken mit einer Veranstaltung zu würdigen?

Zu 3.: Der Berliner Senat hat die Ansprechperson Queeres Berlin beauftragt, den landesweiten Magnus Hirschfeld Tag im Land Berlin zu etablieren. Hierzu wurde eine online und offline Werbekampagne zum Magnus Hirschfeld Tag initiiert. Darüber hinaus ist eine Vielzahl von dezentralen Veranstaltungen zu Magnus Hirschfeld geplant.

Unterschiedliche Unternehmen, Theater und Institutionen werden um den 14. Mai auf das Leben und Wirken Hirschfelds hinweisen. Am 16. April 2024 hat die Ansprechperson Queeres Berlin die Stadtgesellschaft aufgerufen, sich am Magnus Hirschfeld Tag zu beteiligen.

4. Wo und wann findet die Veranstaltung des Senats statt? In welcher Weise wird damit das Wirken Magnus Hirschfelds gewürdigt? Welches Konzept liegt der Veranstaltung Grunde?

Zu 4.: Am Vorabend des landesweiten Magnus Hirschfeld Tages, dem 13. Mai 2024, lädt die Senatorin für Arbeit, Soziales, Gleichstellung, Integration, Vielfalt und Antidiskriminierung zur Festveranstaltung „MAGNUS HIRSCHFELD - Seele der queeren Community“ ins „Eldorado“ im Metropol Berlin ein. Mit der Veranstaltung wird der Berliner Senat Magnus Hirschfeld gedenken, seine Bedeutung für die Gegenwart würdigen und sein Wirken auch kritisch beleuchten.

5. Wieviele Personen sind zu der Veranstaltung eingeladen? Welche Personengruppen werden zu der Veranstaltung eingeladen? Wer nimmt seitens des Senats teil?

Zu 5.: Es wurden 300 Menschen zur Festveranstaltung eingeladen. Dazu zählen Vertretungen der Bundesregierung, des Bundestages, des Abgeordnetenhauses, des Berliner Senat, der Bezirke, aus Unternehmen und der Berliner Stadtgesellschaft. Darüber hinaus wurden auch zahlreiche Botschafterinnen und Botschafter eingeladen. Zum Zeitpunkt der Beantwortung der Anfrage dauerte der Einladungsprozess noch an.

6. Mit welchen Kosten rechnet der Senat für die geplante Veranstaltung?

Zu 6.: Für die geplante Veranstaltung stehen Haushaltsmittel in Höhe von 100.000 Euro zur Verfügung. Derzeit wird von Gesamtkosten in Höhe von rd. 70.000 Euro ausgegangen.

Berlin, den 13. Mai 2024

In Vertretung

Max L a n d e r o

Senatsverwaltung Arbeit, Soziales, Gleichstellung,  
Integration, Vielfalt und Antidiskriminierung